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新城区多个小区将延期供暖
主要集中在黄河十二路沿线，因工程原因导致延期的将按实际供暖天数缴费

本报10月21日讯 (记者 张
卫建 杨青 见习记者 由淑
敏 ) 今年新城区集中供暖北线
实施供暖模式改造，受二级换热
站选址、建设及二级管网工程影
响，部分小区工期受到影响，将
会延迟供暖。10月19日，鑫诚热
力公司召集12处换热站所在单
位及小区物业负责人，就相关事
宜做了说明。

负责新城区集中供暖任务
的鑫诚热力公司一共有北、中、
南三条供暖主线，三条主线分别
沿黄河十二路、黄河五路和长江
三路铺设。

鑫诚热力公司相关负责人
介绍，三条主线所承担的供暖任
务不是很平均，其中中线任务最
重，并于去年已基本完成汽改水
改造，今年只有少数几个小区有

改造任务；南线任务相对较轻，
今年仍维持低温水直供。

相对而言，今年北线的工程
任务要大一些。此前，北线与南
线一样，供暖任务较轻，但今年
沿线供暖单位和面积急剧增加，
因此实施供暖模式改革势在必
行，“今年我们新建投入使用15
座二级换热站，其中有3座在中
线，且土建工程和设备安装都已
基本就位；其余的12座，都集中
在了北线，今天到现场的单位和
小区，也都来自北线沿线。”鑫诚
热力公司相关负责人称。

据了解，在确定今年北线实
施供暖模式改造后，各项工作从
今年年初已全面展开，“供暖模
式改造最关键的一环就是建设
二级换热站，由供暖首站出来的
高温水进入二级换热站内专程

低温水再进入用户家中，二级换
热站起了中转站的左右。”鑫诚
热力公司分管技术的负责人张
义和介绍。

鑫诚热力公司今年新建的
二级换热站每座辐射的供暖面
积在40万平方米左右，选址一般
在所供小区、单位的中心位置。

“因为建设二级换热站牵扯到占
地、施工等问题，部分小区因换
热站土建手续办理困难，个别业
主不理解阻挠，水源电源相关配
套设施不到位，二级管网的对接
口工作没做好等多种因素，耗费
大量时间从而耽误了换热站建
设工程进度，今冬将会延迟供
暖。”张义和说。

“其实建换热站受益最大的
还是所在小区，因为供暖距离有
优势，这些小区的供暖效果肯定

是最好的。”张义和介绍。
就今年新城区集中供暖中

的收费等问题，鑫诚热力公司客
服负责人张玉华做了说明。

今年新城区集中供暖仍然
实行先与单位、小区签供用暖合
同再收费的原则，在签署合同
前，单位、小区需符合内管网验
收合格、居民入住率达60%、报停
供暖用户截管、往年欠费补齐等
四个条件。

此外，因工程原因导致供暖
延期的，居民按照实际供暖天数
缴纳供暖费；因个人原因半途通
暖需交全款，“比如所在小区已
按期供暖，但小区内一居民称到
12月份才能到小区入住，这种情
况需要缴纳全款，因为实在无法
确定居民究竟是哪一天实际入
住的。”张玉华说道。

杨柳雪镇村民：我的大爷是
个烈士，村里上了年纪的人都知
道，可是现在民政局没有给我们
发烈属证，我想问一下烈属证还
需要申请吗？需要什么程序？

(记者 于荣花 整理)

今年按热计量收费：多退少不补
未安装热计量装置的居住建筑取暖费23元/㎡，公建34元/㎡

本报10月21日讯(记者 王丽
丽 ) 今年是滨州市全面实施热
计量收费的第二年，上一采暖季，
两部制热价原定标准已经到期，
目前，滨州市两部制热价正在核
定过程中。

记者了解到，2012年截止到
目前，居住建筑中，滨州市城区热
计量装置已经安装完成的有36 . 5

万平方米，正在进行安装调试，预
计供暖之前能够完成的有101万
平方米再加上去年已经完成的68
万平方米，因此，本采暖季居住建
筑能实施按热计量收费的总供暖
面积达205 . 5万平方米。此外，正
在紧张施工，争取供暖之前完工
的建筑面积有28万平方米，

截至目前，滨州市城区公共

建 筑 安 装 热 计 量 装 置 的 共 有
49 . 83万平方米，因此，市城区按
照热计量收费的总面积达252 . 3
万平方米。

据了解，两部制热价属两年
一调，目前，两部制热价正经物
价、财政以及住建部门的核定，将
在近期内出台。因此，未安装热计
量装置的居住建筑，取暖费按照

23元/㎡收取，公建取暖按照34元
/㎡收取。已经安装热计量装置并
符合热计量收费标准的取暖户，
其预收费标准与按照面积收取标
准一样，待两部制热价核定公布
之后，实施多退少不补的计费标
准，按照实际用热量进行收取取
暖费。多交的取暖费将累积到下
一采暖季。

“我5岁了，照张全家福吧”
李兆智小朋友在济南的老家出生，5年前随父母来到滨州
文/片 本报见习记者 牟冲

晒晒家中的老物件

家住市中街道办事处老宿舍
的杜论，家里一直珍藏着一张老
照片，据他介绍这张照片是他当
年想留给战友作纪念的。

杜先生把他珍藏已久的老照
片出示给记者，当时的他还是一
位年轻的帅小伙，穿着一身绿军
装，据杜先生回忆，当时他18岁，这
张照片是他在1952年去福建当兵
时照的。

记者看着这张一寸的黑白照
片，发现在他军服上镶着“中国人
民解放军”字样，据他介绍这是军
人的标志，每个军人的衣服上都
有这样的字样；记者从照片反面
看到一行用黑色钢笔写的字：“送
给赵福增留念，战友杜论”。杜先
生看着这些字迹，向记者讲起了
照片之外的故事。

赵福增是他多年的老战友，
也是他的老乡。在1952年时，他们
一块参军，由于是老乡，所以他们
彼此间也显得格外亲切。但是到
了部队后，两个人被分到了不同
的连队，虽在同一个营，但彼此间
见面很少，这张照片是杜先生想
留给他当作纪念，可惜却迟迟没
有送出。

两人从部队退伍后，回到滨
州，彼此间联系热络，他们的那份
战友情让这两家人走的也越来越
近。现在赵福增已去世多年，看着
手中这张未送出的老照片，杜先
生感慨地说：“自从赵福增走了之
后，两家的联系也渐渐少了。”记
者从杜先生的讲述中能感觉出这
张照片留给他的不是一种遗憾而
是一份美好的回忆。

(本报记者 刘涛)

一张老照片

浓浓战友情

10月20日，是李兆智小朋友5
周岁的生日。李兆智小朋友，在济
南的老家出生，5年前随爸爸妈妈
来到滨州。

“由于父亲生病，好久都没
有照张全家福了。”住在华天滨
中嘉园的李兆智爸爸感慨地告
诉 记 者 ，“ 儿 子 当 时 在 老 家 出
生，好几天了也没有想出很好
听的名字，因为儿子是‘兆’字
辈的，所以起名叫兆智，小名叫
嘉豪，谐音是‘李家好’。”

“家里有张照片记录的是孩
子刚满月后的第一天：那天正好

要回滨州考试，当时报名时想着
要出满月就回滨州考，没出满月
就放弃考试，结果时间是刚出满
月的第一天，所以抱着孩子就回
来考试了。记得那天很冷，一场考
试的时间是3个小时，我当时腰很
疼，但还是三场都坚持了下来。”
李兆智的妈妈回忆道，“有句俗语
叫：‘孩子生日娘苦日’，当父母的
不容易，我们都要好好孝敬老人，
多回去陪她们聊聊天，她们就会
觉得特别幸福。”

“搬到了滨州与儿子一家
一起生活有4年了，儿子和儿媳

都很孝顺，我们的小孙子也很
听话，很可爱。2年前，儿子为我
们老两口买了房子。”小孩的奶
奶韩女士向记者讲述，“小孩的
爷爷9年前患了脑出血，影响到
了运动神经和语言神经，导致
现在说话不清楚。”李兆智吹蜡
烛的时候，记者看到李兆智爷
爷 眼 睛 湿 湿 的 。“ 很 好 啊 ，挺
好。”这是李兆智爷爷表达最清
楚的一句话。

李兆智小朋友把 5根蜡烛
吹完了，依偎在爸爸妈妈身边，
显得格外幸福。

李兆智的爸爸：5年前的你，
呱呱坠地，来到我们身边，给我
们带来了希望，来了快乐；现在5

周岁的你，已成长为帅气、可爱
的小伙子，现在的你，让我们觉
得很骄傲、自豪、欣慰，最后祝我
家宝贝生日快乐，健康活泼。

祝福语：

最近你家有什么喜
事吗？

结婚、祝寿、宝宝出
生是不是您情不自禁地
要跟大家分享您的喜悦？

“小鱼儿”社区版贴近民
生，和您喜乐共享！即日
起，本报推出《社区喜报》
栏目，欢迎社区居民拨打
报 喜 热 线 3 2 1 1 1 2 3 、
18654399022。

爷爷奶奶、爸爸妈妈在给李兆智小朋友过生日。
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